



BROT FÜR ALLE
PAIN POUR LE PROCHAIN
PANE PER TUTTI

Bürenstrasse 12, Postfach 1015, CH-3000 Bern 23
+41 (0)31 380 65 65, brot fuer alle.ch, PK 40-984-9

Beat Dietschy
031 380 65 66
dietschy@bfa-ppp.ch

Bern, 18. August 2015

Bettag 2015 – Einsatz für Menschenrechte weltweit

Liebe Mitchristinnen und Mitchristen / Sehr geehrte Damen und Herren

Es reicht nicht, wenn wir Unrecht sehen und grosse Worte in den Mund nehmen wie «Einsatz für Menschenrechte und Umweltschutz». Wir sollten auch entsprechend handeln. *Brot für alle*, die Entwicklungsorganisation der reformierten Kirchen in der Schweiz, dankt dem Synodalrat, dass er mit uns handelt und uns die Möglichkeit gibt, Ihnen die Konzernverantwortungsinitiative nahe zu bringen. Ihr Ziel ist, dass künftig alle Schweizer Firmen im Ausland Menschen und Umwelt würdig und sorgfältig behandeln.

Erstmals tritt *Brot für alle* als Mitinitiantin einer Initiative auf. Doch das Anliegen ist nicht neu. Seit wir uns für den Fairen Handel einsetzen, sind uns wirtschaftsethische Fragen wichtig. Der Schutz der Menschenrechte ist ein ethisches Gebot, das auch für das Verhalten von Unternehmen gilt. Wir engagieren uns als kirchliches Werk auf diesem Gebiet, weil wir überzeugt sind, dass die Gottebenbildlichkeit unseren Kirchen eine besondere Verantwortung für den Schutz der Menschenwürde überträgt. Ebenso ist die Bewahrung der Schöpfung ein wesentliches Anliegen der Kirche. Die Konzernverantwortungsinitiative bringt aber auch in der Wirtschaft mehr Gerechtigkeit. Bleibt gutes Verhalten freiwillig, drohen Schweizer Konzerne, die sich fair verhalten, gegenüber Mitbewerbern mit weniger sorgfältigem Verhalten den Kürzeren zu ziehen.

Nutzen auch Sie die Konzernverantwortungsinitiative, um die Verantwortung der Wirtschaft ins Gespräch zu bringen und Unterschriften zu sammeln. So leisten wir gemeinsam einen Beitrag, damit Menschen weltweit in Würde, Frieden und Freiheit leben können.

Wir danken Ihnen für die Unterstützung unserer Arbeit für eine gerechtere Welt und wünschen Ihnen einen gesegneten Dank-, Buss- und Bettag.

Freundliche Grüsse

Pfr. Beat Dietschy
Zentralsekretär

